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 México, D.F., a 11 de noviembre de 2014 
 
DIPUTADO SILVANO AUREOLES CONEJO  
Presidente de la Cámara de Diputados 
 
Entrevista concedida a los representantes de 
los medios de información, previa a la sesión 
de hoy, en el Palacio Legislativo de San Lázaro. 

 
 
PREGUNTA.- Diputado, quiero preguntarle sobre las declaraciones que 
hace el general Cienfuegos de que quieren denostar la labor que está 
haciendo el Ejército mexicano?  
 
RESPUESTA.- Hay que cuidar -he compartido con ustedes en otro 
momento- a una de las pocas instituciones que aprecia y quiere el 
pueblo de México, que son sus Fuerzas Armadas y eso obliga a que 
seamos muy objetivos en lo que se revisa y se vea de las Fuerzas 
Armadas.  
 
El propio general secretario ha sido muy preciso cuando ha dicho 
que ellos no tienen nada que ocultar y que siempre estarán abiertos 
al escrutinio público.  
 
Por el otro lado, la situación es muy sensible, está tenso todo y hay 
que tener  paciencia, prudencia, tolerancia, y creo que en medio de 
esas circunstancias, también nuestras Fuerzas Armadas y sus 
representantes van a tener que asumir más esa actitud de tolerancia 
para que podamos encauzar correctamente la crisis y la 
circunstancia que vivimos, sin que eso signifique perderle el respeto 
y el reconocimiento al Ejército y a las Fuerzas Armadas.             
 
PREGUNTA.- ¿Cerrar filas con el Ejército?  
 
RESPUESTA.- Hay que cerrar filas con el Ejército, con las Fuerzas 
Armadas porque han sido garantes en los últimos años de la vida de 
la República. Sin el actuar de las Fuerzas Armadas, la Marina y,  en 
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general, el Ejército, la circunstancia hubiera sido muy difícil para el 
país.  
 
Que hay hechos que presumen algún error, alguna falla, es lógico 
que haya también cierta reacción de inconformidad ante ello, pero 
lo que hay que hacer es tener más cuidado en las acciones que 
realiza el Ejército.  
 
Sabíamos, todo mundo sabíamos que era de alto riesgo poner al 
Ejército a hacer tareas de seguridad pública, se dijo durante todo el 
sexenio pasado, y ese riesgo sigue latente. 
 
Si ya se puso al Ejército y la Marina a hacer tareas de seguridad 
pública, habría que tomar las medidas correspondientes para 
proteger a la institución Armada y que no se desacredite, porque 
eso no le conviene al país.  
 
Independientemente de que haya que reconocer errores cuando se 
presenten como ya lo hizo el propio general, pero hay que cuidar a 
nuestras Fuerzas Armadas.        
 
PREGUNTA.- Diputado, ¿qué va pasar con este adeudo que se tiene por 
la Cumbre de Medio Ambiente “Globe México”, para realizar esta 
cumbre mundial donde se pagó solamente un millón de pesos y todavía 
se adeuda otro?, ¿se va a pagar?      
 
RESPUESTA.- Ese no es un adeudo que tenga la Cámara, es en todo 
caso una relación comercial entre Globe, la organización esta de 
legisladores, es una organización mundial de legisladores y los 
proveedores que les dieron el servicio para realizar el evento que 
hubo hace unos meses en la Ciudad de México, pero ese no es un 
asunto de la Cámara, tendrá que resolverlo Globe y los prestadores 
de servicios. 

PREGUNTA.- No debería dejarse de realizar este tipo de cumbres, que 
no solamente no tiene acuerdos. 

 RESPUESTA.- Pues generan muchos gastos y a la mera hora no se ve 
con claridad qué resultados se tienen de ello. Siempre va a ayudar el 
diálogo, la diplomacia parlamentaria, fortalecer las relaciones entre 
los países, entre las naciones, de eso no hay duda, pero habría que 
ver con más cuidado qué cosas se hacen, porque aquí, con mucha 
claridad yo les digo, esta deuda de la que se ha dado cuenta no es 
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de la Cámara, es de esta organización mundial de legisladores que 
contrató a unos prestadores de servicios, a una empresa para ser 
preciso, en el marco de la organización de la Cumbre de 
Legisladores en México, pero que es un asunto de Globe, los que 
contrataron los servicios y los que les entregaron el servicio. 

PREGUNTA.- La agresión a Alejandro Encinas. 

RESPUESTA.- Muy lamentable y condenar la violencia. Vuelvo a 
repetir -ya parezco disco rayado- pero la violencia no nos ayuda y 
hay que rechazar la violencia venga de donde venga porque son 
actos de provocación. Además, entiendo que está claramente 
identificado el personaje o los personajes que generaron esta 
agresión en contra del senador Encinas a quien le expreso mi 
solidaridad y apoyo como compañero legislador y como compañero 
también del PRD.    

Creo que esto enrarece el ambiente y tienen que tomarse las 
medidas correspondientes y a quien le corresponda debe actuar, en 
este caso le corresponderá darle seguimiento a la autoridad del 
estado de Veracruz. 
 
PREGUNTA.- ¿Es una persecución en contra de políticos, diputado? 
 
RESPUESTA.- Pues hay un ambiente enrarecido y hay quienes 
abonan a ello, hay quienes aprovechan la coyuntura; dice un dicho 
popular que “a río revuelto, ganancia de pescadores”, hay quienes 
están interesados en el caos, en generar violencia, en 
desestabilizar, y quienes no queremos eso debemos cerrarle la 
puerta. 
 
Yo creo que la mayoría de las mexicanas y los mexicanos queremos 
vivir en paz, queremos estabilidad, queremos que haya condiciones 
para que se generen empleos para la armonía y la convivencia sana. 
Hay quienes sacan provecho, además del desorden y a eso se le 
debe cerrar el paso y ahí la autoridad tiene que ser muy 
contundente. 
 
De los hechos violentos como los que vimos el fin de semana en 
Palacio Nacional o en el propio Palacio de Gobierno de Chilpancingo, 
tiene que haber responsables, porque no podemos permitir que todo 
caiga en un caos. 
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Entendemos, se entiende y eso hay que tenerlo claro, el dolor y el 
enojo de familiares cercanos de los jóvenes desaparecidos, pero de 
ahí a que grupos que aprovechan las circunstancias saquen provecho 
de ellos, no lo podemos permitir, hay que condenar la violencia, 
porque la violencia sólo genera más violencia.          
 
PREGUNTA.- Diputado, el fracaso de esta propuesta de acuerdo para 
combatir la inseguridad y que pues quedara en una especie de 
comisión… 
 
RESPUESTA.- Yo digo que no ha fracasado. 
 
PREGUNTA.- ¿Entonces cómo queda? 
 
RESPUESTA.- Nunca deberán fracasar los intentos por construir 
acuerdos que resuelvan problemas, y yo creo que amén de los 
eventos que se han venido presentando, y de las posturas que los 
actores políticos o las fuerzas políticas asuman, las decisiones del 
propio gobierno, nunca debemos cancelar posibilidades de construir 
soluciones y una de esas posibilidades es un acuerdo, un gran 
acuerdo en torno a ese tema. Sin embargo, todo lo que abone a 
encontrar soluciones será bueno; todo lo que abone a construir 
soluciones será bienvenido.  
 
Desde mi perspectiva, creo que ahora más que nunca se requiere 
hacer uso de la política, mantener los canales de comunicación y de 
diálogo, serenarse todo mundo y a buscar soluciones, porque cuando 
el ambiente se crispa, pareciera ser que todo mundo se quiere 
atrincherar y solamente se le pone más tensión al, de por sí, ya 
enrarecido ambiente. 
 
La clase política, los líderes políticos, esa es la misión que tenemos y 
en momentos críticos es cuando se debe demostrar de qué estamos 
hechos y la estatura que tiene cada quién; y es el momento de 
construir soluciones, no de atrincherarse y empezar a repartir 
culpas solamente, es hora de construir propuestas para los retos que 
tenemos en este momento enfrente. 
 
PREGUNTA.-  ¿Nadie debe cansarse, diputado?  
 
RESPUESTA.-  Nadie debe cansarse, al revés. Es el momento de sacar 
lo mejor de nosotros para construir la salida que requiere la crisis 
que vive el país. 
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PREGUNTA.-  ¿México se está colombianizando?  
 
RESPUESTA.- No, yo creo que son circunstancias específicas del país 
y son situaciones que debemos resolver a tiempo. 
 
Por cierto, aprovecho lo de la colombianización con el tema de lo 
dicho por el embajador norteamericano. Nos ayudan mucho las 
opiniones, pero los problemas del país los vamos a resolver nosotros. 
De eso que no les quepa la menor duda.  
 
Los más preocupados, sin duda, por encontrarle soluciones a 
nuestros problemas, somos  los mexicanos. Qué bueno que nos dan 
opinión, pero los problemas de México los debemos resolver los 
mexicanos. 
 
PREGUNTA.-  ¿Es intervencionismo? 
 
RESPUESTA.- Los problemas de los mexicanos los tenemos que 
resolver nosotros. 
 
PREGUNTA.-  ¿Es injerencia indebida o excesiva del embajador? 
 
RESPUESTA.- Muchas gracias por su comentario, pero los problemas 
de México los debemos resolver nosotros. Ése es el mensaje que yo 
mando. 
 
PREGUNTA.-  ¿Por qué lo dice, diputado? 
 
RESPUESTA.-  Por la opinión que emitió el embajador hace un par de 
días. 
 
PREGUNTA.-  Pero sí interfiere ¿no, diputado? 
 
RESPUESTA.-  Yo digo que el país, México, está obligado a resolver 
sus problemas internos, y yo creo que para ello debemos hacer lo 
que tengamos que hacer, y hacer uso de lo mejor que tenemos los 
mexicanos. 
 
PREGUNTA.-  Sin escuchar opiniones de fuera. 
 
RESPUESTA.-  Son buenas, siempre ayudan pero lo tenemos que 
resolver nosotros. 



6 
 

 
PREGUNTA.-  ¿Y hay herramientas aquí para hacerlo? Los llamados al 
Pacto no han funcionado, por ejemplo, los llamados al orden. 
 
RESPUESTA.- Suficientes capacidades y elementos tenemos. Hay que 
alinearlos para encontrar la solución que buscamos. 
 
Muchas gracias. 
 
 

 
-- ooOoo -- 


